

Ambulanter Kinder- und Jugendhospizdienst Dresden

2023

Nicolaistr. 28
01307 Dresden
Telefon: 0351 - 3146472

www.akhd-dresden.de



Begleitung Bärenfamilie - Jahresrückblick

Die Tür eines unscheinbaren Hauses mit Blick auf die Elbwiesen öffnet sich, und zwei fröhliche Gesichter strahlen mich an - wir sind zu Besuch in der Kinderintensivpflege Bärenfamilie in Dresden und unsere Ehrenamtliche Marion sowie die von ihr begleitete Jugendliche Makka (13) begrüßen mich und bitten mich herein.

Unser Ambulanter Kinder- und Jugendhospizdienst begleitet nicht nur Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene zuhause, sondern auch, wenn diese in stationären Einrichtungen wohnen. In der Bärenfamilie leben derzeit 9 Kinder und Jugendliche im Alter von 0 bis 18 Jahren, die einen hohen Bedarf an medizinischer Behandlungspflege, individueller pflegerischer, medizinischer, pädagogischer und therapeutischer Betreuung haben.

Marion begleitet Makka seit August 2022. Makka kam mit ihrer Familie vor vielen Jahren aus Tschetschenien. Sie hatte als Kind eine Masernenzephalitis und benötigt daher regelmäßig Sauerstoff und intensive pflegerische Unterstützung, die die Familie zuhause nicht leisten kann. Marion berichtet, dass die Begrüßung mit Makka immer sehr herzlich und liebevoll sei. Zunächst werde dann die Zimmertür auf Makkas Wunsch hin geschlossen und sie erzähle, was es so „Neues“ gäbe, von ihren Gedanken, Problemen und von ihren Lieblingsgeschwestern. Manchmal spielen sie dann auch ein Memory oder Lego oder fahren mit dem Fahrstuhl in die 1. Etage und schauen das große Salzwasseraquarium an oder besuchen andere Kinder der Einrichtung. Makka liebt es zudem zu singen. Besonders gern singt sie für ihren Kumpel Lasse Lieder von Helene Fischer. Lasse, der nicht sprechen kann, reagiert darauf immer mit einem breiten und zufriedenen Lachen.

Zum Schluss der Begleitung knuddeln Marion und Makka noch kurz und freuen sich schon auf das nächste Wiedersehen in 14 Tagen. Makka erzählt, dass sie sehr gern Zeit mit Marion verbringe, sie finde es klasse, mit ihr reden zu können, wie mit einer guten Freundin. Marion schätzt an Makka besonders, dass sie so durchsetzungsstark, aufgeschlossen und aufmerksam sei. Beide finden den liebevollen Umgang miteinander toll.

Viele Grüße aus der Bärenfamilie und dem AKHD senden Makka, Marion sowie die Hauptamtlichen Doreen Zschocke, Ulrike Richter, Susanne Wetzels und Annette Lindackers



Dieses Jahr stand ganz im Zeichen des „Endlich wieder“ - endlich konnten die Begleitungen der Familien, die Treffen der Ehrenamtlichen und alle weiteren Veranstaltungen wieder ohne Einschränkungen stattfinden. Auch wenn wir in diesem Jahr keinen Ehrenamtskurs durchgeführt haben, so haben wir doch mit Luisa eine neue Ehrenamtliche aus Görlitz „geerbt“. Unser besonderer Dank geht an alle engagierten ehrenamtlichen Helfer, ohne die unsere Arbeit nicht möglich wäre.

Wir begleiteten mit unseren 52 aktiven Ehrenamtlichen in diesem Jahr 33 Familien in Dresden und im Umkreis von 50 Kilometern. Dabei arbeiten wir eng mit dem Kinderpalliativzentrum der Uniklinik Dresden und mit der Kinderintensivpflege Bärenfamilie zusammen.

Abschiednehmen und Erinnern ist ein Teil unserer Arbeit. So gedenken wir besonders Paulina, Benedikt, Max, Casper und Natalie, die in diesem Jahr verstorben sind.

Die Erinnerung ist ein Fenster, durch das ich dich sehen kann, wann immer ich will.

Autor unbekannt



10.02. Tag der Kinderhospizarbeit mit Bäckerei Claus und der Akademie Deutsches Bäckerhandwerk Sachsen e.V.



10.02. Tag der Kinderhospizarbeit mit Ahmad Mesgarha und Reentko Dirks

Oberbürgermeister Dirk Hilbert zu Besuch im AKHD



Mutterfrühstück



Familien Sommerfest



Laufsportereignisse für den AKHD



Spenden statt schenken: Festveranstaltung CoolCase



Spendenübergabe mit Jonny Lasch in Halsbrücke



Singakademie

Benefizkonzerte für den AKHD



Chortissimo



Potschappler Adventsmarkt